



CCC-Oldies treffen sich

Mittwoch, 18. Mai 2022

Wanderung Laufenburger Acht

Verantwortlich: Heinz Näf

Am Wochenende vom 30. April / 1. Mai 2022 wurde der Rheinuferweg Laufenburger Acht, ein etwa 6 km langer Rundweg in der Form einer liegenden Acht, nach 7 Jahren Bauzeit feierlich eröffnet. Heute, am Montag, 2. Mai 2022, habe ich die Rundtour gemacht und auch schon, auf Empfehlung von Werni Husi, im Restaurant, wo wir uns zum Mittagessen einfinden werden, ein Bier getrunken und die Reservation (bei schönem Wetter auf der Rheinterrasse) platziert.

Die Laufenburger Acht ist wunderbar angelegt und eröffnet interessante und faszinierende Blicke auf den Rhein und die beiden Stadtteile von Laufenburg. Imposant ist die Kraftwerksanlage, welche die westlichste Brücke zwischen den Stadtteilen bildet. Auf der badischen Seite verläuft der Weg zum Teil nahe der Hochrhein-Bahnlinie, weshalb aufgrund der Enge zwischen Bahnlinie und Rhein zwei Hängebrücken und Metalstegen nötig sind. Diese sind **grosszügig dimensioniert, ca. 1 Meter breit**, sodass Passanten problemlos aneinander vorbei kommen.



Wir überqueren die Laufenbrücke von der badischen auf die schweizerische Seite und setzen den Weg stromaufwärts fort, befinden uns auf einem Teil des Flösserwegs, der von Stilli nach Laufenburg führt, kommen am Gartenbad vorbei und erreichen schliesslich die östlichste Brücke, über die der Autoverkehr geleitet wird. Dieses eher unspektakuläre Stück eignet sich zum etwas zügiger Wandern und Plaudern. Von dieser Brücke aus betrachtet wirkt der Rhein fast wie ein See. Wieder auf der badischen Seite angekommen mündet der Weg in eine Art Promenade. Bänke laden zum Innehalten ein. Bald passieren wir die ersten malerischen Hausfassaden der badischen Altstadt und befinden uns schon unterhalb des Hotel/Restaurants Brutsches Rebstock, das wir über eine Treppe erreichen. Die Speisekarte findet ihr ab kommender Woche auf der Website des Restaurants.

Am Nachmittag sind es nur ein paar Schritte, bis wir wieder die Laufenbrücke erreichen. Vor uns ragt der Turm der römisch-katholischen Kirche St. Johann und dahinter der quaderförmige, oben abgebröckelte Turm der Burg auf dem Schlossberg zum Himmel. Es lohnt sich, einen Blick in die Kirche mit dem gotischen Chor, dem neueren Kirchenschiff und dem barocken Inneren zu werfen, dann noch auf den Schlossberg und den Turm der Burgruine hochzusteigen. Von dort eröffnet sich ein herrlicher Blick auf die Dachlandschaft der Altstadt und man kann den Verlauf der Laufenburger Acht nochmals von oben nachverfolgen. Der Abstieg führt uns auf der anderen Seite des Schlossbergs direkt zum Laufenburger Bahnhof.

Die Ausrüstung

- Wanderschuhe
- evtl. Regenschutz
- Wasser

Die Anreise

08:50 Basel SBB ab, Gleis 4b, S 1 Richtung Laufenburg
09:08 Rheinfelden ab, Gleis 3
09:26 Laufenburg an, Gleis 1
09:30-10:00 Kaffee/Gipfeli in der Bäckerei-Konditorei Maier am Bahnhof Laufenburg

Die Wanderung am Morgen

10:00-12:45 Laufenburger Acht

Das Mittagessen

13:00-15:30 Brutsches Rebstock, Hauptstrasse 28, D-79725 Laufenburg (Baden),
Tel. +49 7763 9217-0, www.hotel-rebstock-laufenburg.de

Die (fakultative) Wanderung am Nachmittag

15:30-16:20 Kirche St. Johann und Burgruine auf dem Schlossberg

Die Heimreise

16:34 Laufenburg ab, Gleis 1, S 1 Richtung Basel SBB
16:51 Rheinfelden an, Gleis 4
17:11 Basel SBB an, Gleis 4

Die Wanderung am Morgen



Die (fakultative) Wanderung am Nachmittag

